

ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

1 JUNIO 1.998-7 JUNIO 1.998

NÚMERO 56

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail csl@tao.ca

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

<http://www.tao.ca/~csl/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

OKUPACIÓN

5 de junio: Finalizan las declaraciones de las personas relacionadas con la Casa del Río.

A lo largo de esta semana, finalizaron del declaraciones ante el Juzgado de Instrucción número 10 de Zaragoza de las 22 personas identificadas por la Policía Nacional durante el desalojo de la llamada *Casa del Río*, el pasado viernes 8 de mayo. Se desconoce todavía si se les imputará algún delito, que podría ser el de usurpación, recogido en el artículo 245 del Código Penal.

5 de junio: Nueva okupación en Zaragoza.

Al terminar el pasacalles antifascista celebrado en el barrio de Delicias de Zaragoza, unas 35 personas se desplazaron hasta la Margen Izquierda del Ebro y okuparon un inmueble en la avenida de Catalunya, números 21 y 23. El edificio es una casa pegada a varias naves industriales casi completamente en ruinas. Se trata sobre todo de un acto para apoyar a la gente identificada en la *Casa del Río* y protestar por la fuerte especulación que se prevé en esa zona, un antiguo polígono industrial zaragozano. El sábado 6 se realizó una fiesta pro-okupación y el domingo 7 apareció, como no, la policía, aunque, por lo visto, desapareció inmediatamente.

ANTIFASCISMO

1 de junio: Antifascista agredido en la cárcel de Daroca.

El comité de apoyo a Juan Antonio L.G. informa de que este preso antifascista tuvo que ser trasladado hace unos meses a otro modulo de la prisión de Daroca (Zaragoza), tras ser agredido por Rafael Crespo, un nazi implicado en el apuñalamiento de dos estudiantes en abril de 1.997. Juan Antonio L.G. ingreso en prisión hace varios meses, tras haber participado en la defensa de un bar antifascista en 1.995, hecho por el cual fue condenado a casi cinco años de prisión, tras resultar varios militares nazis golpeados.

1 de junio: Antifascista multada.

En virtud de la llamada Ley de Seguridad Ciudadana, una militante antifascista zaragozana fue condenada hace algún tiempo a pagar una multa de 250.000 pesetas, impuesta por la Delegación del Gobierno en Aragón por haber firmado la petición de legalización de la manifestación antifascista del 20 de noviembre de 1.994, en Zaragoza. En el transcurso de la manifestación, tuvieron lugar varios incidentes que la Delegación utilizó como excusa para multar a las dos personas que avalaron la petición. Después de bastante tiempo, y varios recursos la multa a una de esas personas ha sido detraída con intereses de una cuenta corriente de un familiar en la que aparecía su nombre. En total 300.000 pesetas. La antifascista ha recurrido este auténtico robo.

1 de junio: Propaganda de libros nazis en la feria del libro.

En las paredes de las casetas de la Feria del Libro de Zaragoza, e incluso en el interior de algunas de ellas, aparecen carteles de promoción del libro *Los mitos fundacionales del Estado de Israel*, del autor francés Roger Garaudy, con conocidas relaciones ultraderechistas. El libro sólo se puede adquirir a través de un apartado de correos de Barcelona (no sería raro que estuviera vinculado a la Librería Europa, relacionada con grupos nazis europeos) ya que, como recoge el texto del cartel, está prohibido en varios países europeos por el trato revisionista del Holocausto Judío. Los carteles también han sido colocados también en varios edificios de la Universidad de Zaragoza.

4 de junio: El Defensor del Pueblo pide el regreso de Tijack Manson.

El Defensor del Pueblo del Estado Español, Fernando Álvarez de Miranda, se ha dirigido al Delegado del Gobierno en Aragón, Luis Rosel, exigiendo el regreso al país del ciudadano liberiano Tijack Manson antes de este lunes 8 de junio. Tijack fue expulsado por la Policía Nacional a Ghana hace dos meses, sin contar con la preceptiva autorización judicial. A posteriori, la Audiencia Provincial de Zaragoza anuló la orden de internamiento, y el Tribunal Superior de Justicia de Aragón suspendió la orden de expulsión. La información ha sido proporcionada por Alicia Matute, la compañera del inmigrante, gracias a cuya insistencia esta práctica, que la propia Policía ha reconocido habitual, ha sido puesta al descubierto. Izquierda Unida ha preguntado al Ministro del Interior si piensa tomar alguna medida disciplinaria contra los responsables de la expulsión y varios colectivos sociales zaragozanos han denunciado judicialmente los hechos y han escrito al Delegado del Gobierno pidiendo su esclarecimiento.

5 de junio: Nuevo pasacalles antifascista en Zaragoza.

Unas 150 personas recorrieron varias calles del barrio de Delicias, en Zaragoza, convocadas por la Plataforma Antifascista de Zaragoza. L@s manifestantes corearon lemas contra el fascismo y contra el local que ocupan varios grupúsculos nazis en la calle Monte Carmelo de dicho barrio. Posteriormente, l@s asistentes se trasladaron al local nazi cortando el tráfico y realizaron numerosas pintadas en las inmediaciones. Esa misma noche, una cuadrilla de nazis intentó responder con una veintena de pintadas en el barrio de la Madalena, pintadas que fueron rápidamente tachadas y arregladas por un grupo de antifascistas de varios locales alternativos de la zona que, de paso, intentaron localizar a los autores, sin conseguirlo.

JORNADAS ANTIFASCISTAS EN APOYO A RAFAEL BALLARÍN MONZÓN (HUESCA), 11, 12, 13 Y 14 DE JUNIO

11 de junio: 20h., cine, "El fascismo que viene". 20'30h., debate, merienda, bebidas. 21'30h, cine, "Underground", en la Casa de Cultura.

12 de junio: 20h., charla-coloquio, "Rafael Ballarín, en la Casa de Cultura. 22h., correfuegos, malabares y descuelgue de pancartas.

13 de junio: 10h., pintada de murales, en el río Sosa. 13'30h., pasacalles desde el río Sosa hasta la plaza Mayor. 14'30h., comida popular y malabares, en los Sotos. 17h., asamblea del K.U.A., en el local de C.N.T. 18., teatro, "Los piratas del mundo" y chocolatada, en la Azucarera. 22h., concierto: Ja'shta, V.C.López, La Carnicería, C.V.B.T., Cementerio de Neuronas, B.N.B., en la Azucarera.

14 de junio: 14'30h., comida popular, en los Sotos. 17h., poesía libre, en los Sotos.

Exposición de carteles de la Revolución de 1.936, en la Casa de Cultura.

Acampada libre en los Sotos.

Organiza: Ateneo Libertario "El Molinero", apartado de correos 88, 22.400 Monzón (Huesca)

MOVIMIENTO VECINAL

1 de junio: Vecin@s exponen carencias en el transporte en el Ayuntamiento.

Representantes vecinales del zaragozano barrio de Picarral se reunieron con el Concejal de Servicios Públicos, Antonio Suárez, a quien expusieron las carencias que presenta el transporte urbano en su zona. L@s vecin@s ofrecieron sus propias soluciones a recorridos inapropiados, altas frecuencias de paso de los autobuses y escasez de vehículos, que el Concejal no se comprometió a aceptar. La Asociación de Vecin@s de Picarral mantiene una campaña de apoyo al transporte público, con buzoneo, carteles, pancartas y una recogida de firmas que ya ha reunido cerca de 3.000.

4 de junio: Se intensifican las quejas en el barrio Oliver.

Una nueva asamblea vecinal en el barrio Oliver de Zaragoza evidenció el malestar existente contra la construcción de 96 viviendas de protección social por parte del Ayuntamiento. L@s vecin@s entienden que el Ayuntamiento quiere convertir el barrio en una zona todavía más marginal de lo que es en la actualidad. La Asociación de Vecin@s de Oliver amenazó con nuevas movilizaciones para reclamar un plan integral que preste atención a las carencias tanto materiales como sociales del barrio, y un decidido apoyo a la rehabilitación de viviendas en penosas condiciones, que sus ocupantes no pueden acometer por carecer de los recursos necesarios.

5 de junio: Nueva concentración para pedir medidas contra el exceso de tráfico.

Más de 200 personas se concentraron al borde de la carretera N-2, a su paso por Fraga (Uesca), para reclamar al Ministerio de Fomento soluciones para el elevado índice de accidentes de tráfico que presenta dicha vía circulatoria. Entre las propuestas barajadas está la construcción de una variante que evite el término municipal y una rebaja en el peaje de la autopista A-2. La concentración estaba convocada por la recientemente creada Comisión Intermunicipal,

formada por todos los grupos políticos, la Asociación Pro-Variante y otros colectivos vecinales, y se repetirá todos los días 5 de mes hasta que no se adopten las medidas reclamadas.

6 de junio: Vecin@s buscan soluciones a problemas sociales.

Un@s 1.000 vecin@s del barrio zaragozano de Delicias han participado en las I Jornadas sobre Problemática Social del Distrito, en un intento de analizar la problemática social de la zona y ofrecer soluciones. Entre las cuestiones debatidas se han encontrado el envejecimiento de la población, la desocupación de viviendas (más de 4.600 vacías) y la falta de inmuebles de promoción pública, la inmigración, la sanidad, el paro, la economía sumergida y el trabajo precario, la falta de zonas verdes, la estrechez de aceras y calles y, por supuesto, el tema estrella del barrio en la actualidad, la posibilidad de enterrar las vías férreas que han caracterizado siempre a la zona. Los debates se complementaron con una exposición de fotografías antiguas del barrio y un mercadillo popular a cargo de diversos colectivos.

7 de junio: L@s vecin@s de La Paz siguen encerrad@s y el barrio, en ebullición.

Al parecer, ya se ha aclarado quién es la persona que tomó la decisión de cambiar las cerraduras del local vecinal, en la calle Oviedo, 181, de Zaragoza. María Jesús Martínez del Campo, del Partido Popular y Presidenta de la Junta de Distrito del barrio, requirió para ello a una empresa de cerrajería y solicitó la cobertura de la Policía Local, tal y como ha reconocido por escrito el Superintendente de este cuerpo, Primitivo Cardenal. Esto permitió el cambio de la cerradura con nocturnidad y alevosía sobre las 2h. de la madrugada del domingo 31 de mayo. Todo ello ha creado profundo malestar en las filas del partido derechista, puesto que Martínez del campo no contó para ello ni siquiera con el Concejal de Servicios Públicos y responsable de la Policía Local, Antonio Suárez. La Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, así como tod@s l@s concejales y concejales implicad@s en el asunto se reunieron con representantes vecinales el miércoles 3, ofreciéndoles garantías por escrito de que las asociaciones vecinales volverían a ocupar los locales tan pronto se hubieran realizado las reformas en materia de seguridad de las instalaciones propuestas por el Ayuntamiento. Además, l@s responsables municipales ofrecieron el uso de un local del Instituto Nacional de la Salud, muy cercano al que ocupan ahora, y la utilización permanente de las partes del local no afectadas por las obras. Por contra, l@s vecin@s solicitaron las llaves del inmueble, actualmente en posesión de personal municipal. Ese mismo día, todas las personas que participan en las actividades organizadas en el edificio acordaron en asamblea no aceptar las condiciones ofrecidas por la Alcaldesa y reiterar la petición de las llaves del local, manteniendo, entre tanto, el encierro. El jueves 4, técnicos municipales acompañad@s de María Jesús Martínez del Campo se personaron en el local para valorar el estado del local e informar sobre las posibilidades de compatibilizar su uso con las obras de acondicionamiento. L@s técnic@s municipales fueron vigilad@s de cerca por un arquitecto de la Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza, que afirmó que sí era posible dicha compatibilización. El ambiente durante la visita fue tenso, con constantes gritos vecinales pidiendo la dimisión de la Concejala. La Asociación de Vecin@s de La Paz mantiene un encierro permanente por turnos en el local de donde el Ayuntamiento les pretende expulsar, en donde no faltan actividades diversas relacionadas con las que habitualmente se realizan. Unas 1.000 personas se concentraron el domingo 7 en la plaza de las Canteras del barrio de Torrero para mostrar su repulsa ante las actuaciones municipales relacionadas con este local. Posteriormente, l@s asistentes se dirigieron hacia el inmueble para solidarizarse con l@s vecin@s encerrad@s.

7 de junio: Cadena humana por el enterramiento de las vías férreas.

Unas 2.000 personas unieron mediante una cadena humana los barrios de Delicias y La Almozara (L'Almozara) de Zaragoza, salvando a través del paso a nivel las vías férreas que separan estas áreas. La acción fue convocada por la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y las asociaciones vecinales de la zona, y apoyada por varios sindicatos y colectivos sociales, con el objetivo de presionar para que el equipo de gobierno municipal apoye decididamente el enterramiento de dichas vías ferroviarias, aprovechando la llegada a Zaragoza del tren de alta velocidad. Los únicos incidentes destacables se produjeron cuando un grupo de vecin@s intentó cortar el tráfico, lo que intentaron impedir agentes de la Policía Local. La discusión se zanjó con la intervención de representantes de las organizaciones convocantes, que al finalizar el acto leyeron un comunicado. Al término del mismo, unas 400 personas ocuparon las vías del tren coreando gritos contra la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, del derechista partido Popular.

7 de junio: Protesta para mejorar las carreteras.

Unos 300 vehículos recorrieron a escasa velocidad la carretera comarcal A-1.240, que separa las localidades oscenses de Tamarite de La Litera (Tamarit de La Llitera) y Altorricón de la carretera nacional N-240. La protesta, convocada por la Asociación Pro-Tamarit, consiguió colapsar el tráfico en la carretera comarcal y en los siete kilómetros de carretera nacional que también recorrieron. El objetivo de la protesta era reivindicar la ampliación de la anchura de la vía comarcal, por la que discurren diariamente más de 1.500 vehículos. también, mejoras en el piso y la señalización, para reducir el elevado número de accidentes de tráfico mortales que suceden allí.

ANTIRREPRESIÓN

3 de junio: Condenado a 34 años de prisión un activista de los G.R.A.P.O.

La Audiencia Nacional condenó a 34 años de prisión y a pagar indemnizaciones por un valor de casi 100 millones de pesetas a Enrique Cuadra, militante de los Grupos Revolucionarios Antifascistas Primero de Octubre (G.R.A.P.O.), por un robo cometido en Zaragoza el 7 de abril de 1.993. Ese día, varios miembros de los G.R.A.P.O. asaltaron un furgón que recogía dinero de unos grandes almacenes. La explosión de la carga explosiva destinada a abrirlo mató a uno de los vigilantes y a l@s activistas Isabel Santamaría, Pedro Luis Cuadrado y Valentín Benito, además de producir heridas graves a otros dos guardias jurados.

5 de junio: La familia de Publio Cordón pide 30 años de cárcel.

La familia del empresario soriano radicado en Zaragoza Publio Cordón se ha personado como acusación particular en el sumario sobre su secuestro por parte de los Grupos Revolucionarios Antifascistas Primero de Octubre (G.R.A.P.O.) que instruye el Juzgado de Instrucción número 3 de la Audiencia Nacional. La familia ha pedido 30 años de prisión para cada un@ de l@s tres activistas procesad@s, Concepción González, Enrique Cuadra y José Ortín, además de 1.000 millones de indemnización. La Fiscalía ha solicitado 28 años para cada militante y 450 millones de indemnización. Según los militantes de los G.R.A.P.O., Cordón fue liberado después de que su familia pagara 400 millones como primer plazo, aunque el empresario todavía no ha aparecido.

6 de junio: Pintadas en la comisaría de la Policía Local.

En la madrugada entre el sábado y el domingo, la comisaría de la policía local en el barrio de la Madalena volvió a incrementar su colección de pintadas, que son minuciosamente borradas todos los lunes. Esta vez, el texto era *Lelos, los maderos no son obreros*, y fue firmada por F.I.J.L.

ECOLOGÍA

1 de junio: Ecologista cumple 104 días de protesta.

Pedro Arrojo, profesor universitario y miembro de Aedenat-Ecofontaner@s y de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases, cumple 104 días de original protesta. Todos los días laborables acude a la sede de la Confederación Hidrográfica del Ebro en Zaragoza y se instala en la sala de espera para trabajar allí, mientras espera, sin éxito, que su Presidente, Tomás Sancho, le entregue diversa documentación solicitada, como representante de la Coordinadora Ecologista de Aragón en el Consejo del Agua, acerca de los contratos de obras hidráulicas firmados por la institución.

1 de junio: Ciclo de charlas a favor de las energías renovables.

Francisco Castro y Alicia Durán, doctores en Física, participaron en el ciclo de charlas organizado por la Comisión Promotora de la Iniciativa Legislativa Popular, en favor de las energías renovables y contra la energía nuclear. Castro desmitificó la aportación de la energía nuclear a la producción eléctrica mundial y advirtió del riesgo de accidentes y contaminación que conlleva la manipulación y transporte de residuos nucleares, y más en el caso del polémico *Rubbiatrón*, que los empleará como combustible. También se mostró partidario del cierre de todas las centrales nucleares. Alicia Durán, investigadora del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, expuso todas las dudas técnicas en torno al *Rubbiatrón* y apuntó que esta instalación no es la solución para resolver el problema de los residuos, que podrían, en su opinión, servir para elaborar bombas atómicas. Finalmente, se mostró partidaria de las energías renovables, al entender que la tecnología nuclear es sólo accesible a países ricos y cuenta con un fuerte rechazo social.

1 de junio: Alcaldes alertan sobre el estado de los ríos pirenaicos.

Alcaldes de los municipios oscenses de Castejón de Sos, Foradada del Toscar, Santaliestra, Perarrúa y Campo advirtieron de la escasez de caudal de los ríos Ésera y Cinca, debido al uso hidroeléctrico que hacen de ellos empresas como Energía Hidroeléctrica Ribagorzana, Hidroeléctrica de Catalunya y Eléctricas Reunidas de Zaragoza. Ello afecta, sobre todo, a la práctica de deportes en los ríos, que representan una fuente de recursos muy importante para estos municipios, tal y como manifestaron en una reunión con representantes de las empresas y de la Diputación General de Aragón.

1 de junio: Ecologistas piden el cese de un consejero del Gobierno Aragonés.

La Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) pidió la destitución del Consejero de Agricultura y Medio Ambiente del Gobierno Aragonés, José Manuel Lasa, que la semana pasada llamó a la movilización de l@s regantes para conseguir nuevos embalses. La S.E.O. considera sus declaraciones como provocadoras y despectivas hacia la gente de la montaña que está luchando para no ser expulsada de sus pueblos, objeto de proyectos de obras hidráulicas.

2 de junio: Más aves envenenadas.

El programa *Antídoto*, que agrupa a varias organizaciones ecologistas, denunció el envenenamiento sistemático de buitres en la provincia de Teruel, provocado por personas relacionadas con cotos de caza. El pasado 9 de mayo fueron hallados dos ejemplares muertos en Puertomingalvo, debido a la ingestión de pesticidas agrícolas introducidos en cebos. L@s ecologistas denuncian la muerte de otras aves de especies menos protegidas en cantidades importantes. Tanto la Coordinadora de Organizaciones de Defensa Medioambiental como el programa *Antídoto* se personarán en las causas penales que se pudieran abrir por los envenenamientos.

2 de junio: El camping de Biescas presentaba alto riesgo de inundación.

El científico Francisco Javier Ayala, del Instituto Tecnológico Geominero de España (I.T.G.E.), corroboró ante la Juez de Instrucción de Jaca (Chaca) que en mayo de 1.996 se remitió un informe al Gobierno Aragonés que calificaba con una peligrosidad de 7 (entre el 2 y el 9) el riesgo que presentaba la zona donde se enclavaba el camping de Biescas (Uesca). Un último estudio realizado teniendo en cuenta nuevos datos climatológicos eleva a 8 el nivel de riesgo. Las representaciones legales de las víctimas de la inundación de agosto de 1.996, que costó 87 muertes, han denunciado que el I.T.G.E. se ha desvinculado del informe de Ayala y han achacado el hecho a presiones del Ministerio de Medio Ambiente.

3 de junio: Querrela ecologista contra una empresa de tratamiento de residuos.

El grupo ecologista Aedenat-Ecofontaner@s, en representación de la Comisión Ciudadana por el Control de Residuos Tóxicos y Peligrosos de Aragón, ha presentado una querrela criminal por delito ecológicos contra al empresa *Omicrón-Euroresiduos*, que construyó el vertedero de restos industriales de Torrecilla de Valmadrid, cerca de Zaragoza. *Omicrón* almacenó pilas usadas procedentes de una campaña de recogida organizada por la Diputación General de Aragón (D.G.A.) sin contar con la preceptiva autorización municipal para ello. La Comisión pretende aclarar la responsabilidad de la D.G.A. en estos hechos.

5 de junio: Campaña a favor del uso de la bicicleta en Huesca (Uesca).

El colectivo ecologista oscense Onso y Comisiones Obreras han iniciado una campaña para potenciar el uso de la bicicleta en la ciudad de Uesca. Bajo el lema *Por una ciudad sin humos, reduce el uso del coche*, la campaña pretende dar a conocer las buenas condiciones de la localidad para el uso de la bicicleta y reivindicar la puesta en marcha de carriles-bici y aparcamientos. El lunes 8, trabajadoras y trabajadores de la Diputación Provincial de Huesca están invitad@s a acudir a su puesto d trabajo en bici, y a un almuerzo colectivo posterior.

5 de junio: Acción de denuncia contra las compañías eléctricas.

La Coordinadora Ecologista de Aragón y la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases realizaron una acción de protesta en la sede de Eléctricas Reunidas de Zaragoza (E.R.Z.) en la capital maña. Una docena de personas colocaron una pancarta encima de la entrada en la que se leía *E.R.Z. fuera de Jánovas*. Jánovas (en aragonés, Chánobas) es un pueblo pirenaico que puede ser inundado por la construcción de un embalse que l@s ecologistas denuncian tiene más que ver con la producción hidroeléctrica que con los riegos, como tratan de vender las instituciones. La acción pretendía llamar la atención sobre el impacto de la producción de energía eléctrica en las zonas de montaña de Aragón y reclamar un debate social con la participación de las poblaciones afectadas.

7 de junio: Retirada de basura de un espacio natural cercano a Zaragoza.

Un centenar de personas, convocadas por la organización ecologista Asociación Naturalista de Aragón y la Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Las Fuentes, recogieron unas dos toneladas de basura de diversa catadura del soto de Cantalobos, un espacio natural de interés cercano a dicho barrio, en la ribera del Ebro. Vecin@s y ecologistas recogieron colchones, neumáticos, restos de vehículos, mobiliario en desuso, escombros y un largo etcétera de desperdicios varios que la desidia municipal mantenía allí. Además, reclamaron la elaboración de un plan especial para el Ebro que permita que sus riberas pasen a ser de titularidad pública en su totalidad, así como un plan de ordenación de los recursos naturales de dicho río, desde la localidad de Alfocea hasta la de Escatrón, ambas en la provincia de Zaragoza.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

1 de junio: Alhama de Aragón se adhiere a la propuesta de conceder una medalla a Manuel Pérez.

Por unanimidad el Ayuntamiento de Alhama de Aragón (Zaragoza) decidió adherirse a la propuesta de Izquierda Unida y solicitar la concesión de la medalla de Santa Isabel de Portugal para el aragonés Manuel Pérez, *el cura Pérez*, dirigente de la organización guerrillera Ejército de Liberación Nacional de Colombia muerto en ese país el pasado mes de febrero. La decisión fue apoyada por el Partido Socialista Obrero Español, en el gobierno municipal,

sorprendentemente por el derechista Partido Popular, y por la organización de la que partió la idea, Izquierda Unida. El Ayuntamiento se ha pronunciado, así mismo, por extender la iniciativa a otros municipios zaragozanos, pues la concesión del galardón debe decidirse en el seno de la Diputación Provincial de Zaragoza.

5 de junio: Espectáculo de variedades por Chiapas.

Artistas de variedades de toda clase se dieron cita desinteresadamente en una sala de espectáculos zaragozana, en un acto organizado por la Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Aragón para recaudar fondos con destino a los campamentos de refugiad@s en el estado mexicano. Como colofón, siete personas vinculadas a la Plataforma y a otros colectivos alternativos zaragozanos realizaron un desnudo integral, bajo la denominación de *Full Monty por y para Chiapas*. La asistencia rozó el lleno, casi 1.000 personas, lo que elevó la recaudación hasta más de 800.000 pesetas.

CÁRCEL

EXPOSICIÓN: DIBUJOS DESDE LA CÁRCEL

por REY ACRATADOR

Del 5 de junio al 5 de julio de 19 a 22h.

Centro Social Libertario (Coso 186, bajos, Zaragoza)

Organiza: Ateneo Libertario de Zaragoza

ANTIMILITARISMO

1 de junio: Concentración policial contra los gastos militares.

En medio de la campaña de objeción fiscal a los gastos militares, el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo-Movimiento de Objeción de Conciencia (C.O.A.-M.O.C.) convocó una concentración en el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, aprovechando la clausura de un curso que han organizado a medias, y en perfecta sintonía, esta institución y la Academia General Militar, a la que acudió el Secretario de Estado de Defensa, Pedro Morenés. La veintena de antimilitaristas se vio acorralada por varias furgonetas policiales y sus correspondientes dotaciones, como mínimo, en igual número a l@s concentrad@s, y por militares que habían acudido al acto. A pesar de ello, y de los lemas coreados por l@s voluntarios@s asistentes, no se produjeron incidentes. La Policía Nacional llegó incluso a aparcar una furgoneta en la entrada trasera del edificio, para lo cual tuvo que invadir terreno del campus universitario, concretamente de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, vulnerando una vez más la norma no escrita, pero hasta hace unos años respetada, de no invadir territorio universitario sin permiso de la rectora o el rector de turno, al que es dudoso que en este caso dieran cuenta del hecho.

1 de junio: Otro municipio aragonés se une a la campaña contra el campo de maniobras de San Gregorio.

El Ayuntamiento de Torres de Berrellén (Zaragoza) se ha adherido a la propuesta del de Tauste, también en la provincia de Zaragoza, en el sentido de crear una plataforma para solicitar la devolución de los terrenos expropiados en 1.973 para crear el campo de maniobras de San Gregorio, uno de los más grandes de Europa y de los preferidos de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (O.T.A.N.), y además muy cercano a la ciudad de Zaragoza. La propuesta taustana pedía la desmilitarización de las 1.500 hectáreas del campo y su reconversión para usos civiles, y pretende extender la coordinadora a las localidades afectadas por la base aérea de Zaragoza. Fuentes del Ayuntamiento de Tauste han señalado que la proposición también ha sido muy bien acogida por los municipios zaragozanos de Remolinos, Villanueva de Huerva y Pradilla de Ebro, y que todos ellos han remitido cartas de protesta al Ministerio de Defensa por no informarles de la reciente realización de maniobras de la O.T.A.N. En realidad, los ayuntamientos pretenden compensaciones por el uso del campo por parte de la O.T.A.N., ya que el Ministerio ha catalogado la instalación militar como absolutamente necesaria para el Ejército.

LABORAL

1 de junio: Nueva concentración delante de una empresa de trabajo temporal.

La concentración, convocada por Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.), tuvo lugar ante oficinas de las empresas de trabajo temporal *People* y *Umamo*. Una docena de personas acudió a ella, ante la atenta vigilancia de un coche de la Policía Nacional, y no se registraron incidentes.

CONCENTRACIONES CONTRA LAS EMPRESAS DE TRABAJO TEMPORAL Y EL TRABAJO BASURA

15 de junio: 18h., ante Flexiplán, en la avenida de València.

29 de junio: 18h., ante Select y Tutor, en calle Santander.

Convoca: Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.)

3 de junio: Muere otro trabajador en las obras del tren de alta velocidad.

Narciso Nazábal, contratado por la empresa *Necso Entrecanales y Cubiertas*, murió electrocutado mientras trabajaba en un transformador en la localidad oscense de Ballobar. Este es el segundo trabajador muerto en Aragón en las obras del tramo Madrid-Barcelona del tren de alta velocidad, puesto que el pasado mes de noviembre murió otro empleado al caer de una escalera.

3 de junio: Detenidas dos personas por apropiarse de salarios de temporeros@s.

La Guardia Civil detuvo en Caspe (Zaragoza) a dos personas de nacionalidad portuguesa que se dedicaban a mediar entre propietarios@s de finas agrícolas y trabajadoras y trabajadores de origen portugués y español. El matrimonio de intermediaria e intermediario no abonaban a l@s inmigrantes sus salarios, o sólo lo hacían en parte. Al parecer, la detención se produjo después de que una de las personas afectadas denunciara los hechos ante la Guardia Civil.

4 de junio: Un nuevo referéndum respalda el convenio de Opel.

Como no pudo ser a la primera, presiones institucionales y de la propia empresa obligaron a los sindicatos representados en el comité de empresa de la fábrica que la empresa automovilística *Opel* posee en Figueruelas (Zaragoza) a convocar un nuevo referéndum, donde un ligero maquillaje de la propuesta de convenio colectivo permitió su aprobación por 4.117 votos frente a 2.368. tan sólo la Confederación General del Trabajo mantuvo su oposición al convenio, que sólo introduce como novedades respecto a la anterior propuesta a conversión de 28 empleos eventuales en fijos y un aumento de dos minutos en las pausas que entrará en vigor ya mismo, frente a su puesta en marcha en 1.999 como proponía la empresa en el primer referéndum.

EDUCACIÓN

2 de junio: Concentración de 14 horas ante la D.G.A.

Miembros de la Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública de Aragón se concentraron durante 14 horas ante la sede de la Diputación General de Aragón en Zaragoza. Desde las 8 de la mañana, las personas de los colectivos que integran la Plataforma alertaron sobre las condiciones en las que se va a realizar la transferencia de las competencias en educación no universitaria desde el Gobierno Español al Gobierno Aragonés. Los 67.000 millones en los que las autoridades públicas han cifrado el traspaso son insuficientes para la Plataforma que, además, alerta sobre la falta de un modelo educativo aragonés.

3 de junio: Graves denuncias de una asociación de defensa de la infancia.

La Asociación Aragonesa para la Promoción y Defensa de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia (Molimo) denunció en rueda de prensa la existencia de graves irregularidades en la residencia *El Cariño* de Zaragoza, que producen desprotección en l@s niñ@s y jóvenes disminuid@s psíquic@s que viven en ella. Representantes de Molimo denunciaron las condiciones higiénicas, la escasez de trabajadoras y trabajadores y su preparación insuficiente y la falta de seguimiento médico. También se denuncia el incremento patrimonial desproporcionado que ha conseguido la directora y propietaria de este centro concertado con la Consejería de Bienestar Social desde que se firmó el convenio. Molimo ha acusado a la Consejería de connivencia en esta situación y ha pedido a la Fiscalía de Menores y al Justicia de Aragón actuaciones judiciales concretas en base al informe elaborado, así como comparecer ante la Comisión de Peticiones y Derechos Humanos de las Cortes de Aragón. Según informa Molimo, el Justiciazo denuncia año tras año irregularidades en *El Cariño*, a lo que el Gobierno Aragonés ha hecho caso omiso.

4 de junio: No habrá colonias de verano gratuitas para crí@s desfavorecid@s.

El curso pasado, el Ministerio de Educación y Cultura ya eliminó esta partida presupuestaria, aunque las direcciones provinciales del organismo las mantuvieron en colaboración con el Gobierno Aragonés. Este año, la competencia de las colonias escolares corresponde a esta última institución, pese a que el Ministerio no ha transferido recursos para ello, y sólo aporta algunas instalaciones. A nivel estatal, el Consejo Escolar del Estado, a propuesta de la Confederación Española de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s, se ha quejado de esta situación y ha pedido que se vuelvan a subvencionar las colonias. La Federación Aragonesa de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s ha recibido varias quejas acerca de la disminución de las plazas de pago en colonias veraniegas, así como su mal distribución territorial.

CORRUPCIÓN

3 de junio: Empleados de AVA afirman que sólo cumplieron órdenes.

El titular del Juzgado de Instrucción número 6 de la Audiencia Nacional, Manuel García Castellón, inició el interrogatorio de l@s emplead@s de la agencia de valores aragonesa AVA, cuyos responsables son acusados de haber volatilizado los ahorros de miles de personas. Tanto el interventor, como el responsable de control de operaciones en mercados extranjeros explicaron que sólo cumplían órdenes y que desconocían los riesgos de las operaciones realizadas con *Socimer*, el banco responsable, al parecer, de la desaparición de los títulos. Una de las compañías propietarias de Trasáfrica, a su vez propietaria de *Socimer*, la suiza *André & Cie*, ha retirado a sus consejeros para tratar de eludir su responsabilidad en la estafa.

4 de junio: Roldán pagaba viviendas con comisiones de las empresas constructoras.

Durante el juicio contra la trama de corrupción que se está llevando a cabo en la Audiencia Provincial de Nafarroa contra varias personas que ocuparon cargos políticos de responsabilidad, un consejero delegado de la empresa constructora *Obrascón*, José Luis García Villalba, reconoció haber pagado comisiones a Luis Roldán, aragonés, ex-concejal del Ayuntamiento de Zaragoza, ex-gobernador civil de Nafarroa y ex-director general de la Guardia Civil a cambio de protección especial frente a E.T.A. mientras se realizaban las obras de la autovía de Leizarán. Al parecer, este dinero fue empleado por Roldán en construir viviendas en Madrid y Zaragoza. El co-propietario, con Roldán, de las viviendas de Zaragoza, confirmó que recibía de manos de agentes de la Guardia Civil talones bancarios remitidos por Roldán para pagar las certificaciones de la empresa constructora.

SANIDAD

5 de junio: Protesta ciudadana contra la privatización del INSALUD.

La Plataforma por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública de Aragón alertó sobre el peligro de privatización del Instituto Nacional de la Salud (INSALUD) que supone el plan estratégico redactado por sus responsables. La Plataforma iniciará una campaña de información en los centros sanitarios públicos bajo el lema *Un plan para privatizar lo que es de tod@s*. La Plataforma entiende que se introducen criterios de competencia y rentabilidad entre los hospitales estatales e incentivos para que l@s medic@s traten a más personas en el mismo tiempo o ahorren recetas farmacéuticas.

MUJER

1 de junio: Condenado por maltratar a una compañera de instituto.

Un estudiante de 17 años ha sido condenado por el Juzgado de Instrucción número 1 de Teruel a dos fines de semana de arresto domiciliario y al pago de una multa de 2.000 pesetas por las faltas de malos tratos de obra y amenazas a una compañera. Se ha considerado probado que este individuo insultó, amenazó con darle una paliza y empujó contra una de las barandillas del instituto a la compañera en cuestión. El padre de la chica asocia estos actos a una denuncia por violación que su hija interpuso en marzo contra otro joven. Al parecer, el instituto se encuentra situado en un pueblo de la provincia que no se ha dado a conocer, donde la joven es constantemente molestada por haber denunciado la agresión sexual.